



Batzen 1517

Ein Batzen war der Tagesverdienst eines Handwerksmeisters.

Einem Taler entsprachen 15 Batzen oder 60 Kreuzer. Der Geselle bekam sechs Kreuzer und der Handlanger vier Kreuzer. Es kosteten ein kg Butter drei Kreuzer, ein kg Getreide $\frac{1}{4}$ Kreuzer, ein kg Fleisch $\frac{1}{2}$ Kreuzer, ein großes Bier $\frac{1}{4}$ Kreuzer, ein Paar Schuhe 16 Kreuzer, ein Paar Stiefel und eine Hose je einen Taler (=15 Batzen) und ein Pferd acht Taler.

Die Stauer verliehen dem alten Ort an einer Salzquelle das Stadtrecht. Hier wurden um 1200 erstmals Heller zu 0,55 g geprägt. Die im Kleinverkehr begehrte Münze beherrschte seit dem 14. Jahrhundert das Münzwesen Süddeutschlands. Das 330 Quadratkilometer große Stadtgebiet kam 1803 an Württemberg.

Informationen

1517 (Datierung)

Batzen

Dauerausstellung Frankfurt Einst?
Neubau, Ebene 1, Münzenreich, Vitrine F15

Inv. M35933
